



テリー・フォックスを讃えて発行された記念切手。

場になつている。従来は小麦など原料品の輸出が多かつたが、カナダにはそのほかにも肉や魚、チーズ、ウイスキー、あるいは加工食品など、品質の良い食品が多い。

今回の参加は、こうしたカナダの食品供給能力を日本に紹介することが目的で、食品業界の五団体（水産、食肉、加工食品、蒸溜酒、乳製品）、三十四社がそれぞれ自慢の食品を展示した。

カナダ・コーナーは、一時は試食品も間に合わないほどの盛況ぶり、商談も多数に上つたという。

テリー・フォックスがん研究基金目標の二千四百万ドルを突破

がん研究費募金のため死力を尽して走つた義足のランナー、テリー・フォックスの夢が果たされた。彼が始めた「希望のマラソン」募金が、目標額の二千四百万ドル（約四十五億円）をこえたのである。カナダの人口が二、四三〇万人だから、国民一人当たり約一ドルの割合になる。

テリー・フォックスは、がんで右足を失いながら、一昨年、がんで

研究費募金のため義足で全国横断マラソンを決意、五千三百キロを走り終つたところでがんが悪化したことが分つて再入院した。

テリー・フォックスは昨年六月に亡くなったが、彼の不屈の精神と趣旨に感動した人びとが、次々に呼びかけた「がん研究基金」に寄付を申し込んだ。

昨秋には、彼の行為を記念して「第一回テリー・フォックス・マラソン大会」がカナダ全国および世界各地で開かれ、およそ百万人が参加、三百万ドルの寄付が集まつた。このマラソン大会は、今後毎年行われることになっている。

初の女性最高裁判事が誕生

州最高裁の長官にも女性

カナダに初めて女性の連邦最高裁判事が誕生した。

連邦政府が三月四日、七十五歳で定年退官したトナルド・マートランド判事の後任として任命したのは、オンタリオ州最高裁判事のバーサ・ウイelson女史（五十八歳）。

ウイelson女史は英スコットランドから一九四九年、牧師の夫とともにカナダに移住。タルハウジー大学法学部を卒業して弁護士資格を取得したあと、カナダ法曹協会の各種委員会で活躍した。七五年にはオンタリオ州初の女性高裁判事に任命されたが、カナダ法曹協会の役員選出も、オンタリオ州高裁判事への任命も、女性としては彼女が初めてであった。（現在では、

全国の州最高裁に女性判事が十四人いる。）

ウイelson女史は公民権問題などで進歩派として知られ、多くの女性運動家も彼女の任官を「画期的」だとして歓迎している。

連邦政府はまた、ノバ・スコシア州の最高裁判所長官に同裁判所判事のコンスタンス・R・グリーフ女史（五十歳）を任命した。連邦裁判所の長に女性が就任するのも、これが初めてである。

新カナダ講座担当にミラー教授

カナダ政府派遣の新しいカナダ講座担当者として、四月はじめ、ジエームス・R・ミラー教授（写真）が赴任した。前任のスミス教授は、サスカチュワン大学へ帰任した。

ミラー教授は同じサスカチュワン大学の歴史学教授で、著書 *Equal Rights: The Jesuits' Estate Act Controversy* (Montreal: McGill-Queen's University Press, 1979)のほか、数々の共著や論文がある。この一年間筑波大学、慶応大学、東京大学および国際基督教大学でカナダ講座を担当することになっている。



北海道カーリング選手権大会 選抜三十チームが技を競う

三月十三、十四日の両日、札幌

市で北海道カーリング協会（森島武芳会長）主催の「第一回北海道カーリング選手権大会兼アルバータ杯争奪カーリング大会」が開かれ、熱戦のすえ、池田カーリング協会所属のトライヤーズが初の栄冠を手にした。

北海道庁、北海道カナダ協会、北方圏センターなどが、駐日カナダ大使館やアルバータ州政府の協力を得て、カーリングの普及活動を開始したのは、今から三年前。現在では、北海道カーリング協会を中心に、道内に八つの地区協会が設立され、カーリング愛好者も三千人を突破した。

大会は、全道十四市町から、それぞれの子選を勝ち抜いた三十チームが出場、十年前の第十一回オリンピック冬期大会のメイン会場となつた真駒内屋内競技場（真駒内アイスアリーナ）を舞台に、日頃の技を競い合った。初日のブロック別リーグ戦、二日目の決勝トーナメントを勝ち抜いて優勝したトライヤーズのスキップ池田昭二氏は、本大会最年長の五十四歳。カーリングが年齢を問わないスポーツだということを実証してみせた。

表彰式に臨んだ堂垣内北海道知事は、「カーリングの普及開始から三年たちました。来年の大会には、応援団もつくり、近い将来には日本大会も開催できれば……」と、今後の発展に大きな期待を寄せた。

CTCでカナダ書籍展

児童書を中心にカナダの本と雑誌を紹介する初のカナダ・ブック・フェアが、六月三十日から七月十一日まで東京・池袋のカナダ・トレード・センター（CTC）で開催される。七月二日から十一日までは一一般公開される予定。

カナダの人口二、四三四万人に

カナダ統計庁によると、カナダの人口は三月末で推定二四、三四三、一八一人に達した。十年間でほぼ一三パーセント増えたことになる。

州別の人口は次の通り。

ブリティッシュ・コロンビア	2,744,467
アルバータ	2,238,724
マニトバ	1,026,241
サスカチュワン	968,313
オンタリオ	8,625,107
ケベック	6,438,403
ニュー・ブランズウィック	696,403
ノバ・スコシア	847,442
プリンス・エドワード・アイランド	122,506
ニューファンドランド	567,681
ユーコン準州	23,153
北西準州	45,741

また都市では最大がトロントで二、九九八、九四七人（周辺部を含む）。あとモントリオール二、八二八、三四九人、バンクーバー一、二六八、一八三人、オタワ／ハル七一一、九七八人と続いている。